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ATA 10º REUNIÃO ORDINARIA DO CONSELHO PARTICIPATIVO 

MUNICIPAL DE ERMELINO MATARAZZO E PONTE RASA          

Aos onze dias do mês de setembro de dois mil e vinte e três, conforme 

convocação no do D.O.C, foi realizada a 10º reunião ordinária do Conselho 

Participativo Municipal de Ermelino Matarazzo e Ponte Rasa – CPM-EM/PR 

gestão 2023/2024, nas dependências da Subprefeitura de Ermelino Matarazzo, 

sito à Av. São Miguel nº 5.550, no 2º andar. Presentes os interlocutores Moises 

Rodrigues de Lorena (Interlocutor/Subprefeitura) e Pedro (CGL), Oziel 

Evangelista (Subprefeito), Rubens (Representando a Casa Civil) os conselheiros 

Ricardo Marciano (Coordenador), Evelin Aparecida (Conselheira), Antônio 

Vitoriano (secretário geral), e Renata Gregório (Conselheira). Munícipes 

presentes Marcão (Associação Jardim Popular, liderança e articulador político), 

Sr. Olavo de Almeida (Grande Conselho do Idoso), Caio Vinicius, Julia, Joaquim, 

Mileide (Instituto Social Maris), Dania (Associação Esportiva e Cultural Vila 

Dania), Fabian (Conselheiro Tutelar de Ermelino Matarazzo). 

O coordenador Sr. Ricardo Marciano inicia as 19:10h a reunião agradecendo e 

a todos (as), solicita que a conselheira Evelin faça a leitura da ATA da reunião 

anterior que ao termino o coordenador chama os conselheiros presentes para 

aprovação e é aprovada com unanimidade. Seguindo a reunião a palavra é 

passada ao senhor Olavo. Senhor Olavo fala sobre a eleição do Conselho 

Municipal do Idoso – CMI e a nova formação. Critica o novo formato pois o 

território ficou com apenas 03 três conselheiros(as), diz que o conselheiro agora 

é deliberativo e terá financiamento próprio que será do Fundo Municipal do Idoso. 

Revela o nome dos integrantes da Região Leste sendo as Senhoras Terezinha, 

Maria e Inês informando que tem os fóruns de cada distrito e que podem ser 

acessados também agradeça a oportunidade de fala e parceria na divulgação 

das políticas de interesse da pessoa idosa. Senhor Olavo continua cobrando 

ações da subprefeitura, pois no córrego Mongaguá estão utilizando as margens 

do córrego para o uso de entorpecentes e outras drogas mais, diz que ali tão 

próximo ao córrego é um risco a vida e também a questão de preservação e 
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conservação de espaços públicos e perguntando sobre de quem é a 

responsabilização pelo córrego e suas margens a Subprefeitura de Ermelino 

Matarazzo e/ou Secretaria do Verde e Meio Ambiente - SVMA Com a palavra a 

senhora Dania e faz reclamações sobre a impossibilidade de entrar no hospital 

de Ermelino Matarazzo, pois passou pela UPA com um parente idosa e não 

consegui internar a pessoa ficando somente no UPA e que não ficou satisfeita 

com o tratamento dispensado lá. E pede a união de todos(as) sendo liderança 

ou não para melhorarmos a saúde no território e outras coisas mais. Continuando 

Dania se apresenta como candidata para a eleição ao Conselho Tutelar e conta 

com o voto de todos(as). O coordenador Ricardo diz que iria relatar o problema 

ao conselho da UPA e informa que faz parte do conselho do Hospital de Ermelino 

informando que é necessário que a população esteja no local das reuniões para 

podermos debater essas falhas lá, ficando de passar a relação dos dias da 

reunião que segue, Dias  e Horário das Reuniões do Conselho Gestor do 

Hospital Prof.º Dr. Alípio Correa Netto – Hospital de Ermelino Matarazzo e 

ocorre sempre na ultima sexta-feira de cada mês das 10:00h as 12:00h 

sempre no Anfiteatro do hospital localizado na Alameda Rodrigo de Brum, 

1989 – na Entrada da Visita dos Pacientes. E as próximas reuniões será nas 

datas: 26/09/2023; 31/10/2023; 28/11/2023 e 12/12/2023. Marcão com a palavra 

diz que as eleições para o conselho tutelar é tudo por conta do dinheiro, pois lá 

é remunerado e a pessoa não tem que ficar trabalhando em outra coisa para 

pagar suas contas e vejam o CPM ninguém que ser conselheiro aqui porque não 

é remunerado, mas coloque remuneração aqui para ver se não tem muitos aqui 

para entrarem. E diz que a Ponte Rasa está abandonada pelo poder publico e 

que a subprefeitura nunca olha para a Ponte Rasa, reclama das condições de 

abandono no que diz respeito a zeladoria e outras coisas mais. O Subprefeito 

presente pediu a palavra para perguntar ao senhor Marcos onde que está 

necessitando de zeladoria na Ponte Rasa. Marcão diz que passará os endereços 

que não tem de cabeça, mas insiste que ninguém nunca olhou para a Ponte 

Rasa salientando que a subprefeitura esta responsável pela zeladoria e quando 

vem obras é somente para Ermelino Matarazzo. O Subprefeito com a palavra 
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novamente começa informando que sexta feira estará realizando um grande 

mutirão da limpeza. E diz/convida para andar com ele pela Ponte Rasa para 

resolver e se comprometendo a resolver todos os problemas da Ponte Rasa 

enaltece as qualidade do senhor Marcos como jornalista local e liderança das 

mais antigas na reunião e no jardim popular e  diz que ira verificar todos os 

problemas que seja apresentado para a subprefeitura e dará resposta e explica 

sobre as obras diz que obras no distrito somente através de SIURB e/ou Emenda 

Parlamentar pois no restante a verba que a subprefeitura dispõem anualmente 

é para zeladoria e outras coisa mais e nada tem para obras. Informa sobre a 

questão dos pontos viciados de descarte irregular e diz que quando 

deambulando pelo distrito depara-se com alguma coisa já aciona a empresa 

responsável pela retirada. Informa que a empresa tem um cronograma a seguir 

e pede o auxilio do conselho e das demais lideranças e associações e entidades 

para uma conscientização ampla do munícipe, pois não basta somente a 

subprefeitura fazer sua parte se o cidadão é que fica causando o problema é 

necessário um trabalho conjunto para a conscientização de quem pratica esse 

descarte irregular diz estar verificando a disponibilidade de terreno para a 

implantação de mais um ecoponto para a possível solução desse problemas, 

porem tem pessoas que não colaboram infelizmente e com administrador esta 

sempre aberto a conversa e opiniões para a constante melhoria do distrito. O 

conselheiro Vitoriano diz que essa constância é pela questão do poder publico 

não efetiva a fiscalização desses infratores e com o dinheiro pode ser feito mais 

melhorias com essa verba. E conta sobre sua experiencia quando gestor do 

parque ecológico e que lá ele só plantava e aqui o que ele recebe pedido de 

retirada de arvores e que para deferir conta com uma equipe competente para 

dar o devido respaldo para ele agir. Diz que está buscando parceria com o 

presidente da CPTM Pedro Moro, para a reforma das passarelas que levam ao 

bairro do Keraluz alegando que a subprefeitura não tem braços para realizar 

sozinho, como também o presidente da CPTM se prontificou a grafitar os 7,5 km 

(sete quilômetros e meio) de muro da Avenida Assis Ribeiro. Justifica que esta 

buscando parcerias para a melhoria e diz que esta com uma parceria com a 
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Empresa Cisper - Owens-Illinois América Latina dizendo que a fabrica Cisper vai 

colocar containers nos 124 Eco-Pontos de São Paulo como também nos grandes 

eventos irão colocar um triturador de vidros como também diz que a empresa ira 

adotar diversas praças dentro do distrito também diz que a empresa Cisper quer 

fazer parcerias com cooperativas como também apoiar projetos sociais e a 

subprefeitura estará conversando e articulando essas iniciativas. Também diz 

que irá conversar com outros empresários na busca de parcerias para melhorar 

ainda mais a vida em Ermelino Matarazzo e Ponte Rasa e também está 

viabilizando a questão de um arco na entrada dos distritos que a subprefeitura 

representa. Diz que está tocando um projeto para realizar o natal iluminado em 

Ermelino Matarazzo e Ponte Rasa. Buscando as principais vias no distrito. Fala 

sobre o circuito cultural que estrão se colocando a fazer como também a beleza 

afro. Completa dizendo que está querendo fazer coisas para dar visibilidade para 

Ermelino Matarazzo e Ponte Rasa e que não existe concorrência entre os 

distritos. O coordenador Ricardo pergunta sobre a questão da operação 

delegada que o antigo subprefeito Sr. Joel Bomfim estava tratando. Sr. Oziel 

responde que está rolando e que estão em outras regiões e que essa operação 

está sendo realizada por lotes.  E completa que está com a proposta para a 

construção do novo prédio para a subprefeitura de Ermelino Matarazzo e que 

será onde se localiza a base da Guarda Civil Metropolitana onde é COMANDO 

OPERACIONAL LESTE na Estr. de Mogi das Cruzes, 1862 - Burgo Paulista, São 

Paulo - SP, 03680-000. Diz que está buscando sempre se antecipar aos 

acontecimentos com ações preventivas e educativas e cita como exemplo a 

questão do mutirão que realiza da zeladoria onde conta com apoio e com tendas 

da CORPOS, tenda da ECOURBS, tem entrega de adubo e demais orientações 

as pessoas. E direcionando a fala ao representante da Casa Civil sr. Rubens, diz 

que em conversa com as pessoas ligadas ao governo e que estão antecipando 

ao pedido do prefeito que é manter esse padrão dos serviços e atendimento dos 

munícipes. Diz ter conversado com o Secretário de Desenvolvimento do Estado 

de São Paulo e sugeriu colocar o caminhão móvel do bom prato nos mutirões e 

gostando da ideia o próprio haveria sugerido para que fosse proposto as demais 
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subprefeituras colocando assim Ermelino Matarazzo como o projeto piloto. E 

finaliza dizendo que com tudo o que aqui foi exposto faz com que a subprefeitura 

esteja a frente das necessidades desejadas para o atendimento aos munícipes. 

E sugere a participação de todos e que podemos sim buscar uma organização 

entre poder publico e sociedade civil. Com a palavra o representante do 

Conselho Tutelar Fabian Ramos diz sobre a questão do atendimento do 

conselho tutelar sobre a questão dos dois distritos já que apenas 5 são os 

conselheiros(as), se diz candidato a reeleição ao conselho tutelar também e 

informa que a eleição ocorrera no dia 01/10/2023. Informa que o conselho tutelar 

está de endereço novo transcorre sobre a função do conselheiro tutelar e do 

sobrecarregamento dos conselheiros(as) pois diz que não tem pernas para 

realizar o atendimento com qualidade. Alerta pelo risco da eleição ser levada 

pela condição de um grupo religioso que abusa do poder econômico e de sua 

condição de grupo religioso para cooptar fieis para a votação e sugere o 

conselho buscar auxiliar na busca de implantação de um conselho tutelar na 

Ponte Rasa. O coordenador Ricardo com a palavra diz que aceitam o convite e 

diz que essa é uma demanda antiga do CPM, já tendo solicitado essa criação e 

sugere que seja realizado uma força tarefa juntando o Conselho Tutelar, 

Conselho Participativo Municipal e Subprefeitura na formulação de um 

documento com essa solicitação. Porem o coordenador alerta a necessidade de 

aguardarmos a publicação do IBGE dos dados por habitante por distrito. O 

Secretario Geral Vitoriano pedindo a palavra faz uma crítica voltada aos 52 

conselhos tutelares onde nenhum trabalha em conjunto e não faz ações 

compartilhadas. Ao qual o Fabian discorda. O coordenador com a palavra avisa 

a todos (as) presentes diz que na questão da verba enviada pelo prefeito Ricardo 

Nunes onde os CPMs ficariam responsáveis pela indicação das obras e 

comunica que a obra da Concha Acústica que seria um marco para Ermelino 

Matarazzo onde informam que devido a impedimentos com a secretaria do verde 

e meio ambiente não autorizou a obra no local e devido ao curto período para o 

fechamento do ano foi realizado reunião com os representantes da subprefeitura 

onde ficou combinado a redistribuição da verba em outros locais dentro do 
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distrito em obras indicadas pelo conselho participativo municipal. Seguindo para 

o fechamento o coordenador chama a atenção aos conselheiros presentes para 

a aprovação de 07 (sete Ofícios), sendo dois para a Coordenadoria de 

Administração e Finanças – CAF, dois para Companhia de Engenharia de 

Trafego – CET, três para a subprefeitura. E mais uma vez cobra a casa civil a 

questão de um espaço físico dentro da subprefeitura de Ermelino Matarazzo e 

Ponte Rasa para uso livre do conselho com toda a estrutura administrativa 

conforme art. 34 do Decreto 59023/19. E por fim a reunião foi encerrada às 

21h05 horas. Próxima reunião será no dia 09/10/2023 
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